

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La revista “Fontes” publica un artículo de Joseba Andoni Lakarra que profundiza en la reconstrucción de la prehistoria del vascuence

*El último número de esta revista, editada por el Gobierno de Navarra, también analiza, entre otros temas, la historia del topónimo “Gares”*

Miércoles, 16 de noviembre de 2011

El Departamento de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, a través de la Dirección General de Cultura-Institución Príncipe de Viana, ha editado un nuevo número, el 113, de la revista “[Fontes lingvae vasconvm: Stvdia et docvmenta](#)”. En este ocasión, y entre otros temas, se incluye un estudio del lingüista e investigador de la Universidad del País Vasco, Joseba Andoni Lakarra, en el que defiende la *teoría de la raíz* como efectiva para la reconstrucción de la prehistoria del vascuence.

Lakarra, en su artículo “Erro monosilabikoaren teoria eta aitzineuskararen berreraiketa: zenbait alderdi eta ondorio” reivindica el papel fundamental que la *teoría de la raíz*, y dentro de ella el análisis de la estructura y evolución de la forma canónica, tiene tanto en la reconstrucción cómo en la comparación con cualquier lengua. Asimismo, el autor explica que mediante esta teoría se pueden acceder a etapas anteriores de la prehistoria de la lengua vasca a las estudiadas hasta el momento y ofrecer con ello nuevos temas de investigación.

Por otra parte, este número de la revista “Fontes” también contiene el artículo “Gares, historia de un topónimo” en el que el técnico de vascuence, Koldo Colomo, y el profesor de alemán, Fernando Pérez de Laborda, realizan una visión histórica del topónimo vasco de Puente la Reina y, en particular, de las personas que lo utilizaron y sus motivaciones.



Número 113 de la revista "Fontes lingvae vasconvm: Stvdia et docvmenta".

Finalmente, la revista también recoge los siguientes artículos: “Genero eta adina Bermeoko berbaldiaren fonemen eta hotsen frekuentzian”, de Iñaki Gaminde y Asier Romero; “Sobre el sufijo occidental *-ika* y otras cuestiones de toponimia vasca”, de Patxi Salaberri; “Urumeako zilegimendietako toponimia: zenbait ohar”, de Luis Mari Zaldúa; “Aizkibelen *Euzkeratik erderara biurtzeko itzategia: eskuizkributik argitalpena*”, de Ekaitz Santazilia; “Honetaz eta hartaz”, de Ricardo Urrizola; y “Artzibarko aldaera deitu izanaren inguruan (4 Ipar-Artzibarko laquinak: Arrieta), de Koldo Artola.